

Crea inseguridad política en Argentina la mayor ola de rumores desde 1976

(IPS, AP y UPI)

BUENOS AIRES, 30 de mayo.—Rumores alarmistas que circulan desde casi un mes atrás en la Argentina, y que hasta resultan fortalecidos por los desmentidos oficiales, han generado cierto marco de inseguridad en torno del gobierno militar encabezado por el general Roberto Viola, y como resultado de la incertidumbre las reservas internacionales cayeron en casi 500 millones de dólares en las últimas semanas.

Sectores oficiales advirtieron que el clima creado en los últimos tiempos por la excepcional profusión de rumores y versiones está en-

caminado a herir al régimen militar en una viscera fundamental: la cohesión interna del Ejército.

Desde que los militares derrocaron al gobierno peronista en marzo de 1976, se esmeraron en mostrar una cohesión monolítica del ejército. Pero en los primeros años ocurría que el comandante en jefe del ejército era también el presidente (primera época del general Jorge Videla) o que ambos estaban unidos por fuertes lazos personales y políticos, como cuando Videla era presidente y Viola comandante del arma.

Ahora se habla, concretamente, de divergencias entre el presidente Viola y el actual comandante en jefe

del ejército teniente general Leopoldo Galtieri.

Los rumores parten de presupuestos indesmentibles, como que hubo desacuerdo en la Junta Militar (de comandantes) para designar a Viola como presidente, y que existen diferencias entre éste y otros factores de poder en cuanto a los plazos y la profundidad de las medidas a tomar para tratar de salir de la honda crisis que padece el país.

No hay que olvidar que Viola heredó 5 años de desgaste del gobierno de Videla.

Este gobierno subió el 29 de marzo rodeado por expectativas casi inéditas y en menos de 50 días se vio sacudido por fuertes campa-

ñas desestabilizadoras. Los rumores se hicieron menos tremendistas, pero oficializados.

"NO LO PUEDEN DESPLAZAR"

Viola dijo públicamente que no lo pueden desplazar porque no discrepa con la Junta Militar y porque aún no se puede hablar de su ineficacia. El secretario del Ejército, por su parte, calificó de fantasía los rumores, pero éstos no desaparecieron.

Desde el gobierno se insiste en que los sectores económicos no beneficiados por las primeras medidas de este gobierno, juntamente con grupos políticos minoritarios que temen las consecuencias de una apertura son las usinas generadoras de esta superproducción de rumores.

Cuando todo va tan bien como se sostiene, no hay necesidad de sostenerlo con semejante ardua insistencia, afirmó el diario conservador *La Prensa*.

Pero el gobierno aún tiene oxígeno: con variaciones de matiz, todas las fuerzas políticas apuestan a una apertura prometida por el general Viola, y en tal actitud siguen con relativa benevolencia el desempeño del gobierno. También los sindicatos aparecen inexpresivos, pese a que los trabajadores fueron los más afectados por la política oficial de 5 años del régimen castrense.

Es cierto que en el primer trimestre del año las reservas internacionales argentinas bajaron a 3 mil 300 millones de dólares, lo que contribuyó a aumentar la iliquidez y, por lo tanto, paralelamente, hizo ascender los ya astronómicos niveles de las tasas, agravando la recesión manifiesta por la que atraviesa la economía argentina.

Mientras los distintos sectores se quejan de la quiebra del aparato productivo en los 5 años primeros del régimen militar, el nuevo gobierno castrense, en me-

nos de 50 días, logró poner en marcha la mayor fábrica de rumores que recuerde el país en los últimos años.

PRESIONES

Un comentario de AP dio cuenta de que el gobierno del presidente Viola estaba hoy cercado por multitud de presiones, producto del nuevo pánico cambiario y, según versiones, pronto se producirán renunciaciones en el gabinete económico de 5 miembros.

Tres periódicos coinciden hoy en señalar que pronto se producirán renunciaciones, mencionándose entre ellas, las del ministro de Economía, Hacienda y Finanzas, Lorenzo Sigaut, que "heredó de la pasada conducción económica una sartén hirviendo".

Los diarios *Popular*, *Convicción* y *La Prensa* se hacen eco de esta situación que motivó que ayer, como consecuencia de una búsqueda de dólares ante versiones de una nueva devaluación, el Banco Central perdiera 350 millones de dólares, sigue AP.

Otro periódico, *La Nación*, de tonó el jueves una verdadera bomba, al informar que una "alta fuente del equipo económico", vaticinó que si no se introducen en cambios radicales, la economía sufrirá un colapso después de 2 meses.

Entre las medidas aconsejadas figuraba un tipo de cambio real, un eufemismo que viene manejándose para decir que es necesaria una nueva devaluación monetaria.

De su lado, la agencia UPI hizo saber que un conflicto entre la Corte Suprema de Justicia y el gobierno obligó al presidente del Tribunal, Adolfo Gabrielli, a desmentir su renuncia y al ministro de Justicia, Amadeo Frugoli, a negar que el gobierno fuera a ampliar el número de miembros de la Corte de 5 a 7. (Más información en la página 13).